

CHIFFRE DE L'ABONNEMENT  
Le Numéro  
Cinq Sous

Le Numéro



Cinq Sous

Édition Hebdomadaire  
POUR LES ÉTATS-UNIS...  
POUR L'ÉTRANGER...

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLÉANS, MARDI, 7 JUIN 1910

83me Année

## BALLETS RUSSES.

Dans mon imagination on peut folle, avant d'avoir admiré les représentations de ballets et opéras russes, pour moi le mot ballet et l'épithète russe évoquent des fêtes et des danses à l'aspect de rapport avec ce qu'il y a de réel. Je me figurais un tourbillonnement de blancheur, une sorte de tourmente de neige, mélodieuse et bien réglée, des ouragans de flocons et des scintillements de givre et de gel parmi des mollesse de duvets d'écuyer et de cygnes, des douceurs d'hermine, enfin quelque chose de glacial et d'étrange, un sorte de ballet poaire dont les "étoiles", pour exécuter leurs pointes, leurs temps penchés, leurs revirements on leurs jets-battus les plus triomphants, couvriraient de diamants leurs perruques poudrées à frimas et s'habilleraient de je ne sais quoi de moelleux et d'immaculé pour s'élever dans l'air, s'y suspendre et retomber aussi silencieusement que la neige elle-même, dans un enchevêtrement onaté de pas impalpables et étirés.

près le spectacle et retournent dans leur famille après avoir soupé de gâteaux et de lait. Souvent, ici, pendant les répétitions printanières elles se sont partagées avec un plaisir d'enfant un beau panier de cerises dû à quelque aimable attention. Quelquefois, mais rarement, on est moins sage, et l'année dernière il y eut, à Paris un mariage secret... un mariage sur la pointe des pieds... On était déjà sage à l'Opéra russe du temps de Th. Gautier ; et la race bien parisienne des rats de l'Opéra n'existe point aux pays glacés ou bien les rats sont des rats tout blancs. La danse y est vraiment et seulement une profession et un art... Nous avons vu, d'ailleurs, avec quelle perfection, quelle passion, quelle sincérité, chaque danseur, on chaque actrice, même chargé d'un rôle infime, accomplit ce rôle : la foule d'Ivan-le-Terrible, par exemple n'était pas un tas compact composé de figurants se destinant simplement toujours en tas, à faire une foule ; elle était variée, vivante, animée, diverse, parce que chacun y apportait son ardeur propre et sa secrète personnalité.

pourpre, du dernier tableau d'Ivan-le-Terrible. Aux premières représentations de "Boris Goudonoff", le groupement de cette multitude bigarrée fut, paraît-il, chose peu facile. On m'a conté que certains figurants essayaient de se placer d'après leurs préférences amicales ou sympathiques et n'avaient pas compris tout d'abord qu'ils devaient, pour les répétitions tout au moins, ne fraterniser qu'avec ceux-là de leurs camarades dont les habits s'accordaient avec la nuance des leurs ; les couleurs ayant leurs affections, comme les sentimentalités humaines.

## Retour de l'expédition Charcot.

Rouen, France, 6 juin.—Le vapeur "Pourquoi Pas" ayant à son bord l'expédition antarctique Charcot est arrivé hier après-midi à Rouen. Une ovation enthousiaste a été faite aux explorateurs. L'amiral Fournier, au nom du gouvernement, a remis une médaille d'honneur à tous les membres de l'expédition. Dans la soirée M. Jean Charcot et ses compagnons ont été invités à un banquet donné par la Société de Géographie de Normandie.

## Les courses en France.

Paris, 6 juin.—Ingambe, un cheval de l'écurie de M. Frank J. Gould, est arrivé second dans le Prix de la Cité, couru cet après-midi à St Cloud.

## Emprunt de la compagnie Southern Pacific.

Berlin, 6 juin.—Il a été annoncé aujourd'hui qu'un syndicat financier international s'était engagé à souscrire \$6,250,000 d'obligations de la compagnie de chemin de fer Southern Pacific, par l'intermédiaire de banquiers new yorkais Kuhn, Loeb et Cie. Les conditions de l'emprunt seront publiées plus tard. Le syndicat comprend la Banque d'Écompte, la Banque Nationale et la Banque du Commerce de Berlin et d'autres institutions financières de Hambourg, Amsterdam et Bâle.

## Commentaires soulevés par l'encyclopédie du pape.

Berlin, 6 juin.—L'encyclopédie lancée par le pape récemment à l'occasion du tri-centenaire de la canonisation de St Charles Borromée, a beaucoup attiré l'attention en Allemagne. Les journaux de toutes couleurs discutent vivement le sujet, et les interpellations des conservateurs et des libéraux à la diète aujourd'hui à l'égard de l'encyclopédie seront probablement l'objet de vifs débats la semaine prochaine.

Dans cette encyclopédie, le Pape, en exaltant Borromée comme le champion du Catholicisme contre la Réforme protestante, a dit qu'il avait été démonté à l'époque du Concile de Trente que Martin Luther avait nu par des menées secrètes aux principes du Catholicisme.

Les conservateurs ont interpellé le gouvernement lui ont demandé comment il se proposait de répondre à de pareilles insultes à l'église évangélique et ont suggéré que l'on abolisse la légation prussienne au Vatican.

## EN RUSSIE.

St-Petersbourg, 6 juin.—A la suite d'une longue enquête résultant de la mort mystérieuse d'un jeune et riche officier de l'armée, le comte Bouturтин, la police de Pétersbourg a découvert une agence invisible, ayant des ramifications dans les principales villes de Russie, qui, pour une somme donnée, s'employait à faire disparaître les personnes gênantes.

Le beau-frère de Bouturтин, le comte de Lassy et un médecin du nom de Patchenko ont été arrêtés et accusés de meurtre. Patchenko a avoué à la police qu'il avait inoculé à Bouturтин le bacille du choléra.

Il était employé par une organisation secrète qui a paraît-il commis nombre d'autres crimes de ce genre.

## Une expédition de chasse.

New Haven, Conn., 6 juin.—Harry Whitney, le chasseur, et Paul J. Rainey, de l'Ohio, ont quitté New Haven aujourd'hui pour Sydney, C. B., où ils rejoindront le navire "Beothic", qu'ils ont affrété pour une chasse dans les régions arctiques.

Ce voyage dans les régions polaires durera environ trois mois. Le "Beothic" sera commandé par le capitaine Bartlett, qui était avec Peary dans son expédition au Pôle Nord.

## L'ex-président Roosevelt déjeune avec le roi George.

Londres, 6 juin.—L'ex-président et Mme Roosevelt ont déjeuné aujourd'hui à Marlborough House, avec le roi George et la reine Mary.

## LEGER ACCIDENT D'AEROPLANE.

Versailles, France, 6 juin.—Pendant une envolée hier aux environs de Versailles, un aéroplane portant MM. Maurice Farman et George Besnçon, secrétaire de l'Aéro Club de France, est tombé à terre par suite d'un brusque arrêt du moteur. La machine, heureusement, n'était qu'à une faible hauteur et les aviateurs en ont été quittes pour de légères contusions et quelques égratignures.

## Tribunal d'arbitrage de la Haye.

La Haye, 6 juin.—Le tribunal d'arbitrage chargé du règlement de la controverse anglo-américaine au sujet des pêcheries de Terre Neuve, a tenu aujourd'hui sa première séance dans une des salles de l'ancien palais de Binnenhof. Le tribunal est présidé par M. Heinrich Lammasch, professeur de droit à l'Université de Vienne, Autriche.

## Audience privée.

Rome, 6 juin.—Le Très Rév. Henry Moeller, archevêque de Cincinnati, a été reçu en audience privée aujourd'hui par le Pape. L'archevêque a présenté à Sa Sainteté un rapport de son diocèse en même temps que le denier de St Pierre.

## Déraillement.

Montgomery, Ala., 6 juin.—Le trafic sur la ligne du Louisville et Nashville au sud de Montgomery a été suspendu depuis hier soir jusqu'à 10 heures ce matin par suite du déraillement d'un train de marchandises.

L'accident a été causé par la rupture d'un rail. Treize wagons ont quitté la voie et ont été partiellement brisés.

## Convention de médecins.

St-Louis, 6 juin.—Des délégués de tous les États de l'Union sont arrivés aujourd'hui à St-Louis pour assister à la Convention annuelle de l'Association médicale américaine qui s'ouvrira demain matin à 10 heures. La maladie causée par le ver acanthocéphale et la pellagra seront les principaux sujets discutés au cours de cette convention.

## La tranquillité règne à Nankin.

New York, 6 juin.—Le Conseil Presbytérien des Missions Étrangères a reçu aujourd'hui des rapports rassurants des missionnaires qui sont à Nankin, Henchow et Chenchow.

## AU CONGRES.

Washington, D. C., 6 juin.—La Chambre a voté aujourd'hui le projet de loi déposé par le congressiste Robert Broussard, pourvoyant à une augmentation du traitement du marshal fédéral Victor Loisel. Ce traitement sera porté de \$3000 à \$4000 par an.

## Triple assassinat.

Marshalltown, Iowa, 6 juin.—James Harding, un fermier habitant à une quinzaine de miles de cette ville, a été trouvé assassiné ce matin en sa demeure ainsi que sa femme et son fils.

## ACCIDENT.

Seneca Falls, N. Y., 6 juin.—Une personne a été tuée et seize grièvement blessées, la nuit dernière, à la suite d'un accident de tramway survenu aux environs de Seneca. Le tramway rentrait en ville avec de nombreux passagers, lorsqu'un brusque contour de la voie l'écarta et fut lancé avec violence contre un mur où il se brisa.

### Les grands avantages qui s'obtiendront par la tenue à la Nouvelle-Orléans de l'Exposition Universelle de Panama en 1915.

La tenue de l'EXPOSITION UNIVERSELLE DE PANAMA à la Nouvelle-Orléans en 1915 aura pour résultats directs l'augmentation des maisons de commerce faisant ce qui est connu sous le nom de "jobbing", et des industries manufacturières, un accroissement de population et de capitaux, et fera de notre ville une des plus grandes villes d'importation et d'exportation des États-Unis.

Elle mettra sous les yeux du monde entier les grandes ressources de notre État et ses principaux produits, le riz, le sucre, le coton, le bois, le sel, l'huile, le soufre, etc., ne perdant pas de vue l'importance des industries du poisson et des huîtres, et les intérêts des fermes en ville et dans l'État. LE BIEN QUI DÉCOULERA DE LA GRANDE EXPOSITION SE CONÇOIT AISEMENT.

L'EXPOSITION causera le rapide développement de l'État et de ses nombreux intérêts.

Donc, le Comité des Voies et Moyens qui, dans le moment, s'occupe de recueillir le second million DES ACTIONS DE LA COMPAGNIE DE L'EXPOSITION UNIVERSELLE DE PANAMA a tout lieu de croire que d'ICI LE 4 JUILLET, la population de la ville et de l'État se montrera à la hauteur de la situation et apportera ses souscriptions.

Les lignes qui suivent, extraites d'une lettre reçue par le Comité des Voies et Moyens, de M. GEORGE E. ROBERTS, PRÉSIDENT DE LA BANQUE COMMERCIALE NATIONALE DE CHICAGO, s'expliquent d'elles-mêmes :

"Répondant à votre demande d'informations quant au bien permanent fait et au stimulant laissé par l'Exposition Colombieuse Universelle de Chicago, je puis dire avec assurance et ne crains pas la contradiction, que les habitants de Chicago reconnaissent que l'Exposition a fait un bien inappréciable à leur ville sous bien des rapports. Et d'abord, l'organisation de l'Exposition a exigé un effort qui a permis à bien des énergies de se révéler, faisant voir aussi mieux que jamais à quelles fins peuvent arriver une co-opération bien comprise et intelligemment menée. Cet effort a plus contribué que tout autre chose à pénetrer les habitants de Chicago de l'esprit de civisme, à leur faire éprouver quelque fierté pour leur ville et à avoir foi en l'avenir. Enfin, d'avoir attiré des milliers de personnes de l'étranger et un plus grand nombre de toutes les parties du pays qui ont pu connaître les ressources de Chicago, sa situation centrale sont des résultats directs et tangibles. Il est certain que l'Exposition Universelle a contribué immensément au prestige de Chicago et lui a valu de nouvelles maisons de commerce."

### LES MEILLEURS PIANOS

Vendus sur Paiements Faciles au Mois ou à la Semaine. Votre vieux piano pris en échange.

## GRUNEWALD

MUSIQUE ET INSTRUMENTS DE MUSIQUE. 735 RUE DU CANAL.

### D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Coin des rues Dauphine et Bienville, à deux îlots de la rue du Canal, 2me District.

### LAZARD'S

718 & 720 Rue du Canal

Quelques faits au sujet de nos Complets \$18, \$20 et \$25 de Printemps...

### Le sport chez les Anglais

En Angleterre, pendant la saison du football, le nombre des spectateurs qui paient pour assister à un match est évalué à 40 millions. Et c'est dire que des revenus énormes tombent régulièrement dans les caisses des organisations sportives. La plus puissante d'entre elles, la Football Association, a perçu en une seule année, sous forme de "gates", ou droits d'entrée, la somme de 62,600,000 francs, plus élevée que le budget de maintes petites ré-

## DEPECHEES Télégraphiques

### Incendie à New York.

New York, 6 juin.—En luttant contre un incendie qui avait éclaté ce matin dans un grand entrepôt de la rue Nord, deux pompiers ont été tués et une vingtaine de leurs camarades ont subi un commencement d'asphyxie.

### Trois centième anniversaire.

Mobile, Ala., 6 juin.—Mgr Blenk, archevêque de la Nouvelle-Orléans, a prononcé aujourd'hui un sermon à l'occasion du 300me anniversaire de la fondation de l'Ordre de la Visitation.

L'auteur de la "Symphonie en blanc majeur." Théophile Gautier lui-même, écrivait ceci lors de son voyage en Russie, à propos des ballets et des opéras de Saint-Petersbourg : "Cette année, Tamberlick, Calzolari, Ronconi, Mmea Bosio, Lotti, Bernardi, Dotti, formaient une tête de troupe admirable; Mme Ferraris, la plus parfaite ballerine du monde depuis la retraite de Carlotta Grisi, jouait un ballet composé pour elle par Petrot, le chorégraphe sans rival. Se faire applaudir pour un pas, à Saint-Petersbourg, n'est pas chose facile. Les Russes sont très connaisseurs en ballets et le feu de leurs lognettes est redoutable. Qui l'a subi victorieusement peut être sûr de soi. Leur Conservatoire de danse fournit des sujets remarquables et un corps de ballet qui n'a pas son pareil pour l'ensemble, la précision et la rapidité des évolutions... Là, pas de causeries, de ricanements, d'ouïllades aux avant-scènes ou à l'orchestre. C'est bien le monde de la pantomime d'où la parole est absente... Ce corps de ballet est choisi avec soin parmi les élèves du Conservatoire. Beaucoup sont jeunes et bien faites et savent sérieusement leur état, ou leur art, si vous l'aimez mieux."

Il n'y a rien, n'est ce pas, à retourner à cette appréciation pourtant déjà presque historique, rien... qui à remplacer le nom de M. Petrot par celui de M. Fokine et à changer les noms des artistes d'alors dont je l'avoue à ma honte, beaucoup me sont étrangers — mais où sont les neiges d'antan ? — par ceux qui nous sont chers maintenant : Nijinsky, Mmea Pavlova, Karavina, Fedorova, Egorova et tant d'autres à bon droit si connus qu'il serait trop long de les énumérer, malgré l'étrange grâce de ces noms aux sons bizarres et doux.

Mais le corps de ballet est toujours merveilleux et d'autres pieds agiles et légers ont succédé à ceux qui sont désormais immobiles, et qui, hélas ! ne danseront plus. Les théâtres impériaux choisissent toujours des leur enfance, dès huit ans, de jeunes artistes auxquelles on donne une bonne instruction en même temps qu'on leur apprend l'art de mimer et de danser, et ils sont en jour admis à faire partie de ces théâtres, et y restent jusqu'à trente-cinq ans, âge auquel on leur rend la liberté. On me dit que l'admission à l'Opéra de Pétersbourg de M. Nijinsky fut un peu retardée parce qu'il avait manqué son examen de mathématiques. Voilà bien le cas de retourner la phrase célèbre et de dire : "C'était un danseur qu'il fallait ; ce fut un calculateur qui l'obtint..."

La plus grande sagesse régnait en général, paraît-il, parmi ce monde presque aisé ; les jeunes ballerines s'en vont sagement se coucher a-